JUECES 7:2-4, 13-15; 8:22-25

LECCIÓN: DIOS CONFIRMA LA MISIÓN DE GEDEÓN –

INTRODUCCIÓN:

CAPÍTULO 7:1 Entonces Jerobaal, que es Gedeón, y todo el pueblo que con él estaba, se levantaron de madrugada y plantaron junto al pozo de Harod, de modo que el ejército de los madianitas estaba al lado norte de ellos, junto al monte de Moré, en el valle. Jerobaal es el otro nombre de Gedeón. En Jueces 6:32, se le dio el nombre después de destruir los ídolos de Baal, que significa "que Baal ruegue". La idea es que Baal debería ser capaz de abogar por sí mismo si realmente fuera un dios. Y el hecho de que Baal no pudo detener las acciones de Gedeón implica que no podía presentarse a sí mismo como un dios. Este fue el momento en que Dios usó a Gedeón de nuevo. Los madianitas seguían aterrorizando a Israel y robando su cosecha. Entonces, las Escrituras nos permiten saber que Gedeón y la gente que estaba con él se levantaron temprano y acamparon junto al pozo de Harod, conocido como "manantial de temblor". Y los madianitas estaban al otro lado del valle, hacia el norte, junto a la colina de Moré, a unos cuatro kilómetros de distancia. Por lo tanto, la escena está preparada y el momento de la batalla finalmente está cerca. Gideon reunió apresuradamente un ejército de voluntarios.

LECCIÓN: I. DISPOSICIÓN JUECES 7:2-4

7:2 Y Jehovah dijo a Gedeón: --El pueblo que está contigo es demasiado para que yo lo entregue en sus manos, no sea que Israel se vanaguarde contra mí, diciendo: Mi propia mano me ha salvado. El temeroso y tembloroso Gedeón, que debe obedecer por la noche al amparo de la oscuridad y ser constantemente tranquilizado por señales y vellones, ahora llega a la "fuente del temblor" con sus hombres, y el Señor le dice que hay demasiados hombres con él para que Dios entregue a los madianitas en las manos de Gedeón. ¿Por qué Dios dijo esto? No quería que Israel dijera o pensara que había obtenido la victoria a través de su propia fuerza; o incluso para decir que se habían salvado a sí mismos. En el siguiente versículo, usted verá cuántos hombres voluntarios tenía Gedeón. La autosuficiencia es cualquier enemigo cuando nos hace creer que siempre podemos hacer lo que hay que hacer con nuestras propias fuerzas.

7:3 Id, pues, ahora y proclamad a los oídos del pueblo, diciendo: --El que tenga miedo y miedo, que se vuelva y se aparte temprano del monte de Galaad. Y volvieron del pueblo veintidós mil, y quedaron diez mil. Ahora hay un proceso de eliminación. Y puede parecer extraño hasta que uno entiende lo que realmente sucedió. Primero, preguntó a todos los que tuvieran miedo y miedo que regresaran a casa. De los 32.000 hombres, 22.000 regresaron a casa

GJW

18- quedaron. Este es el número de hombres que Débora y Barac tenían en Jueces profiguendo a Cedes y de Tabor (Jueces 4:14) para perseguir a Sísara. Los hombres que regresaron a casa fueron honestos, pero sigue siendo una prueba para Gideon.

7:4 Y Jehovah dijo a Gedeón: --El pueblo es todavía demasiado; hazlo descender al agua, y allí los probaré por ti, y será aquel de quien yo te diga: Esto irá contigo, éste irá contigo, y de quien yo te diga: Esto no irá contigo, no se irá. Gedeón todavía tiene que estar en ella con la guía del Señor, porque el Señor está diciendo que de los 10.000 que quedaron de nuevo, todavía hay demasiados. Los hombres son llevados al agua, donde Dios los tamizaría y los separaría. No es Gedeón quien se está separando. ¡Es el Señor! El Señor escogerá Su ejército. ¿No ha escogido el Señor el cuerpo de Cristo para Su ejército aquí en la tierra? Pero nuestra obediencia tendrá que ser cumplida (IICor.10:6). Dios dijo que le mostraría a Gedeón cuáles irían y cuáles no.

NO APARTE DE LA LECCIÓN: VERSÍCULOS 11-12

7:11 Y oirás lo que dicen, y después tus manos se fortalecerán para descender al ejército. Luego descendió con su siervo Fura a la parte de afuera de los hombres armados que estaban en el ejército. Gedeón y su siervo de confianza/escudero, Furá, iban juntos por la noche al puesto de avanzada del campamento madianita para escuchar lo que decían o para calmar su conversación. Se necesitó coraje para hacer eso. Y Dios estaba seguro de que Gedeón sería fortalecido después de oír lo que el enemigo tenía que decir:

7:12 Los madianitas, los amalecitas y todos los hijos del oriente se acostaban en el valle como saltamontes para la multitud, y sus camellos eran innumerables, como la arena junto al mar para la multitud. Los madianitas y los amalecitas y otras naciones del Medio Oriente están acampados justo debajo de los israelitas en el valle como saltamontes, y sus camellos eran incontables como la arena a la orilla del mar.

CONFIRMACIÓN H. **JUECES 7:13-15 VOLVER A LA**

7:13 Cuando Gedeón llegó, he aquí un hombre que contaba un sueño a su compañero, y decía: --He aquí que yo tuve un sueño, y he aquí que una torta de pan de cebada cayó en el ejército de Madián, y llegó a una tienda, y la golpeó hasta el punto de caer, y la volcó, y la tienda quedó encima. Entonces, Gedeón y Gedeón y su siervo de confianza/escudero, Phurah, van por la noche al puesto de avanzada del campamento madianita (7:11), y un hombre le estaba contando un sueño a su amigo. En el sueño, vio una torta de pan de cebada rodando hacia el campamento, golpeando y golpeando su tienda, volteándola y volteándola dejándola plana en el suelo.

7:14 Y respondiendo su compañero, dijo: --Esto no es otra cosa que la espada de Gedeón, hijo de Joás, varón de Israel, porque en su mano entregó Dios a Madián y a todo el ejército. Y la respuesta del otro hombre que escuchaba el sueño fue: "Esto no es otra cosa que la espada de Gedeón... porque en su mano entregó Dios a Madián y a todo el ejército". Esto era lo que Dios le estaba diciendo a Gedeón todo el tiempo. Ahora, Gideon descubre algo, y nadabnimará más a un cobarde que descubrir que su enemigo le tiene miedo. El significado del sueno era

https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html

convencer y tranquilizar a Gedeón (el trillador de cebada) de que todos los madianitas le tenían miedo, en lugar de que él les tuviera miedo a ellos. En este caso, tanto el soñador como el interprete del sueño no son israelitas; ¡Ellos son el enemigo! Le asegura a Gedeón que Dios tiene el control de todo: de la batalla, de los enemigos y de Israel. Al igual que Rahab y los habitantes de Jericó, el enemigo tenía miedo y sabía que el poderoso Dios de Israel le daría la victoria a Israel. Dios no solo proveyó Gedeón con ánimo; Lo hizo por boca de sus enemigos.

7:15 Cuando Gedeón oyó el relato del sueño y su interpretación, adoró, se volvió al ejército de Israel y dijo: --Levántate, porque Jehovah ha entregado en tu mano el ejército de Madián. Todo lo que Gedeón podía hacer era quedarse fuera del campamento enemigo adorando a Dios. Se sintió tan animado y fortalecido por la emoción que regresó a sus hombres diciéndoles: "Levántense, porque el Señor les ha dado la victoria; Dios ha entregado en sus manos al ejército de Madián". Sobre la base de ese estímulo, ¡estaba como hecho! El enemigo no parece tan grande ahora. Lo que sea por lo que estés pasando, ¡tu confianza se fortalece con una Palabra! Y esa Palabra sólo puede ser traída en su espíritu por el Espíritu de Dios. Podemos adorar en cualquier lugar cambiando nuestro enfoque de las luchas de la vida a un Dios que se preocupa. Su adoración fluye desde tu corazón.

CAPÍTULO 8-

GJW

III. CONCLUSIÓN JUECES 8:22-25

8:22 Entonces los hombres de Israel dijeron a Gedeón: --Domina sobre nosotros, tú y tu hijo, y también el hijo de tu hijo, porque nos has librado de la mano de Madián. Todo lo que Gedeón se propuso hacer se cumplió. Gedeón está cansado y cansado y los hombres de Israel le piden que sea su gobernante sobre ellos, incluso sobre sus hijos, e incluso lo transmita de generación en generación. Los hombres de Israel estaban llenos de gratitud porque Gedeón los había librado de los madianitas. Como recordarán, durante siete años, los madianitas fueron los que oprimieron grandemente a los israelitas con incursiones, dejándolos en la pobreza. Incluso Gedeón fue uno de los que se escondió de ellos en el lagar, trillando trigo. Estaban tan agradecidos que pensaron que Gedeón los había liberado y deseaban que él gobernara sobre ellos. Quieren a este líder fuerte por encima de ellos. Sin embargo, ¡algo ha salido completamente mal! ¡Se habían olvidado de Dios!

8:23 Y Gedeón les dijo: --No me enseñorearé de vosotros, ni mi hijo se enseñoreará de vosotros, sino que el Señor se enseñoreará de vosotros. El pueblo quería hacer de Gedeón su gobernante, pero Gedeón enfatizó que Dios era su verdadero Rey y Gobernante. Comprendió que no le correspondía ocupar el trono sobre Israel. Gedeón se negó para él y sus hijos a ocupar ese puesto. ¹Aunque Gideon dijo que no quería ser rey, en el resto del capítulo actuó como tal. Sus palabras eran humildes, pero sus acciones no lo eran. Es más fácil hablar de humildad y servicio a Dios que vivirlo realmente.

8:24 Entonces Gedeón les dijo: --Quisiera pediros que me dais cada uno los zarcillos de su presa. (Porque tenían aretes de oro, porque eran ismaelitas.) Habiéndose negado, Gedeón pidió en cambio que le dieran los pendientes de su presa, que habían tomado de los ismaelitas caídos (usados indistintamente aquí para los madianitas). Tanto Ismael, de Agar, como Madián,

GJW

¹ http://www.enduringword.com/commentaries/0708.htm https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html

de Cetura, eran hijos de Abraham; y sus descendientes se aliaron estrechamente. ²Eran personas carnales. Los descendientes de Isaac eran el pueblo espiritual. La carne y el espíritu han estado luchando desde entonces. Se adornaban {tanto hombres como mujeres] con joyas de oro, como collares y pendientes. Los pendientes de tantos muertos valdrían una tremenda cantidad de dinero.

8:25 Y ellos respondieron: --De buena gana se los damos. Extendieron un manto, y echaron en él cada uno los zarcillos de su presa. Los hombres respondieron de buena gana y extendieron una prenda sobre la que cada hombre arrojó los pendientes de su presa. El versículo 27 dice que Israel se prostituyó tras ella, lo cual llegó a ser lazo para Gedeón y para su casa. En lugar de dar gloria a Dios por su milagrosa liberación, la gente comenzó a adorar a la presa de esa liberación.

RESUMEN:

GJW

Había demasiados hombres que salían a la guerra contra los madianitas. El proceso de eliminación de Dios los redujo de 32.000 a 10.000, y luego a 300. Esta es la única manera en que Dios entregaría al enemigo en manos de los israelitas. Quería que supieran que la victoria viene del Señor, y no de sus propias fuerzas. Gedeón nunca había dirigido un ejército, y la gran mayoría de los soldados no estaban entrenados ni tenían experiencia. No se trataba de su habilidad; se trataba del número de hombres que Dios mantendría o dejaría ir (**7:2-4**).

12Los madianitas, los amalecitas y las naciones del Medio Oriente están acampados justo debajo de los israelitas, en el valle, como langostas, y tienen camellos innumerables como la arena junto al mar. 13Gedeón oye a uno de los soldados contarle a otro un sueño que había tenido. El sueño que escucha muestra que Dios le ha dado a Gedeón la victoria sobre los madianitas y ellos lo saben. Convence y tranquiliza a Gedeón (el trillador de cebada) de que todos los madianitas le tenían miedo, en lugar de que él les tuviera miedo a ellos. Esto hace que Gedeón adore al Señor y regrese a los hombres de su campamento y los anime a levantarse, ¿Por qué? - Porque Dios ha entregado al enemigo en sus manos. Saber que Dios te cubre las espaldas es suficiente para dejar que Él gobierne, y saber que el enemigo también sabe que Dios te cubre las espaldas es suficiente para dejar que Dios gobierne. (7:13-15).

Los israelitas agradecidos entonces le piden a Gedeón que sea su gobernante, porque están viendo a Gedeón como el libertador que ha ganado la batalla por ellos, en lugar de Dios. Y esta es la única cosa de la que Dios estaba tratando de desviarlos. ¡Solo Dios puede recibir el honor por cualquier cosa por la que pasemos! Gedeón sabe esto y rechaza el gobierno, porque Dios solo podía ser el único Libertador de Israel (8:22-25).

GJW PITWM

² http://www.lovethelord.com/books/judges/09.htm https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html